
Статья на тему «Открытие Америк» для конкурса издательская деятельность 
в школе 

 

Памяти моей бабушки,                                                                                                          

Гуляковой Нины Павловны, посвящается… 

(1950-2007) 

«Состояние души» 

«Каждый человек в своей жизни открывает для себя множество маленьких и 

больших «америк», обогащаясь новыми впечатлениями, размышлениями, 

чувствами. Они откладываются в копилку  памяти и души, создавая 

неповторимую мозаику нашего собственного опыта и личности...» 

С этих слов, которые я прочитала в описании темы конкурса, и начались мои 

многодневные поиски ответа на вопрос: что есть «открытие америки» и чѐм 

здесь суть? 

Когда я села писать статью, ко мне подошла бабуля: 

-Что за муки творчества? Поделишься?  

- С удовольствием, может, хоть ты поможешь мне собрать мысли воедино! 

-Итак, что у нас есть? – с наигранным энтузиазмом, потѐрла руки бабушка. 

- Я бросила «опрос» своим друзьям в интернете. Первым ответил Алѐша, но 

после его рассуждений я в полном замешательстве. Он пишет, что у любого 

открытия есть свои плюсы и минусы. А ведь правда! Когда Колумб причалил 

к берегам «Индии», там уже жили люди. Племена индейцев старательно 

сражались за свою землю, страдали от нападений европейцев, гибли 

сотнями… Но почему-то это называли «Открытием Нового Света», а не 

«Уничтожением Старого». Мы заметили лишь плюс присоединения новых 

земель к Испании, открытие новых территорий на картах… Но оставили в 

тени тысячи смертей, разруху быта и жизни коренных племѐн.  

- Дорогая, что сделано, то сделано. Не будем осуждать наших предков. 

Зачастую великих открытий не бывает без великих потерь и даже 

разочарований. Ну, а что ещѐ нового открывает для себя «поколение пепси»? 



-Многие отвечают: «Какие открытия? Спроси что попроще.»        

- Глупые они ещѐ… 

- Может и так…Мне кажется, что люди делятся на две большие группы. 

Одни живут с интересом,  другие под девизом «поспал-поел-поспал». Они 

проводят свою жизнь так, как удобно, весело, а ключевое слово – легко. 

Люди, которые выбирают наименьший путь сопротивления. Они, как и все, 

мечтают об успехе, благополучии, счастье. Мечтают о большой зарплате и 

красивой машине, но при этом, мне кажется, у них в голове сидит какой-то 

чудак, который постоянно твердит «всѐ придѐт само». Ведь и Христофор 

Колумб и не собирался открывать Америку. Это произошло случайно, как и 

многие другие открытия… 

- Милая, ничего не происходит случайно. Колумб искал морской путь в 

Индию, он стремился к открытию. Ему пришлось победить много суеверий, 

убедить современников в своей правоте, прежде, чем открыть Америку. Так 

и в нашей жизни. Нужно идти вперѐд. И на пути к одному большому 

открытию совершать сотни маленьких, тем самым обогащая свой внутренний 

мир. 

- Да, об этом пишет Тѐмка: «Открытие - результат личного прогресса . Если 

ты открываешь для себя новые горизонты - ты развиваешься. И пусть твоя 

очередная «америка» до тебя была известна целому свету, главное не 

стесняться того, что ты ее еще не видел, но теперь достиг места назначения, и 

это есть твое открытие. Всѐ зависит от энтузиазма открывателя». Бабуль, а 

ты? А ты открыла свою «америку»? 

-О, я ещѐ достаточно молода, чтобы ответить однозначно на этот вопрос,- 

засмеялась бабуля, - мне кажется, лишь к финишу своего жизненного 

путешествия,  я смогу сказать, что было для меня моей «Америкой». Но мне 

кажется, что открытие «америк» не что иное, как состояние души, готовность 

к поиску, стремление к новому в любом возрасте,  умение увидеть в этом 

новом  чудо и открыть для себя новые возможности.  Каждый день мы 

открываем  множество маленьких «америк», но не многим придаѐм значение. 

Цени каждый миг прожитой жизни, дорогая. Открывай новое для себя 

каждый день, каждый миг, что бы в старости тебе было что ответить на свой 

вопрос.  

Шмелѐва Арина 



МОБУ «Волховская городская гимназия» 

г. Волхов, Ленинградская область. 
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